
Número 122  ¦  21-02-2018 Pàg. 6580

Sabe que, bueno, usted relata que es la primera vez que se…, 
el primer gobierno que específicamente pone en marcha un 
plan de contingencia contra la gripe . Los anteriores consel-
lers no habían considerado tener esta inversión o esta partida 
presupuestaria para este plan de contingencia para la gripe . 
Usted lo explica, 121 profesionales con la posibilidad de una 
apertura adicional de más de quinientas camas .

Efectivamente, doblando en algunas habitaciones o haciendo 
salas de preingreso, etcétera, cada departamento –como 
usted decía– tiene esa flexibilidad y controla la necesidad en 
cada momento, puesto que las variables de la gripe no son 
algo que se pueda prever a ciencia cierta . Sí que es cierto que 
–como decía– hemos tenido este plan de contingencia de 
invierno que ha sido un plan específico que se ha puesto por 
primera vez desde la llegada del gobierno del cambio en la 
Comunidad Valenciana .

Son 21 profesionales, donde se engloban profesionales de 
todas las categorías, desde facultativos, enfermería, auxilia-
res y celadores, que atañe a las urgencias hospitalarias, a las 
salas . Es decir, a los hospitales pero también en la atención 
primaria y también al CICU; donde el primer año, es decir, el 
año…, iba a decir el año pasado, no . Pero en el primer plan de 
contingencia, porque sabe que coge el final y el principio del 
año, en el primer plan de contingencia, en el CICU se incluye-
ron ocho personas de personal de enfermería que ya se han 
quedado de manera estructural .

Por tanto, hemos ido reconsiderando las necesidades y forta-
leciendo para que no sea algo puntual y coyuntural sino 
que, de manera estructural, por ejemplo ese CICU quedara 
reforzado .

El plan tiene una capacidad de reforzar y de redistribuirse 
en los propios departamentos, en esos puntos de atención 
continuada . También se apuesta, no solamente numéricos, 
también se apuesta por lo cualitativo, con esos puntos de 
atención continuada, favoreciendo las consultas domiciliarias 
e intentando aligerar las agendas de los médicos de familia en 
función de la variabilidad geográfica y también temporal de 
los picos de la demanda asistencial .

Y a pesar de que –como usted dice– hemos tenido un 
invierno especialmente duro en cuanto a la epidemia de 
gripe, como sabe ha sido el pico de incidencia más alto que 
el año pasado, ha empezado…, que 2016-2017 . Ha sido 
también más prematuro, ha empezado en diciembre, y 
además se ha mantenido, sostenido, en el tiempo también 
durante más tiempo .

A pesar de toda esa situación y de la dificultad y de esa 
tensión que ha sufrido el servicio sanitario, la sanidad pública 
valenciana por la epidemia, se ha podido solventar y aten-
der dentro de unos rangos de normalidad . Empezamos en la 
segunda quincena de diciembre a poner en marcha en plan . 
Quisimos anticiparnos porque los expertos en salud pública 
nos decían que esta gripe venía temprana y, por tanto, hemos 
querido anticiparnos y empezamos también en Alicante 
porque ahí debutó la epidemia primeramente . Después han 
ido habilitándose el resto de departamentos .

Sabe que tenemos todavía la capacidad de habilitar hasta 
539 camas adicionales y en ellas 63 camas son en los HACLE, 
que también sabe que es importante, porque son pacientes 

crónicos y vulnerables los que están a veces en estas 
situaciones .

Bueno, como le decía, ha sido una epidemia dura . Tengo que 
agradecer a los profesionales sanitarios porque el plan de 
contingencia no es nada sin los profesionales que son los que 
han hecho resistir esta situación y yo creo que dar la mejor 
calidad posible a los usuarios .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Pregunta número 1 .339 que formula el diputat Fernando 
Pastor del Grup Parlamentari Popular al Consell i que serà 
substanciada pel conseller d’economia sostenible .

Senyor Pastor, quan vullga .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes, conseller .

La verdad es que con el ánimo de darle sentido a la tarde o 
a lo que es la sesión de preguntas al Consell, a mí me gusta-
ría que el conseller Climent hiciese lo contrario a lo previsible, 
¿no? Lo previsible en el Consell, pues, bueno, es muchas veces 
no contestar absolutamente nada de lo que se pregunta . Yo 
digo de verdad que lo previsible en este caso sería que usted 
nos dijese lo mal que se encontró la feria, nos dijese lo mucho 
que han tenido que hacer . Todas esas cosas, ¿no?

Yo creo que lo que sería deseable, señor Climent, sería que 
de verdad –lo digo con todo el ánimo del mundo a construir 
en positivo–, nos dijese de verdad cuál es el futuro, cuáles 
son los planes del Consell para Feria Valencia y para IFA, para 
la Institución Ferial Alicantina, a corto y medio plazo . De 
verdad que tengo mucha curiosidad, interesa mucho el tema, 
preocupa mucho el tema y me gustaría que fuese usted claro, 
explícito en el tema .

Muchas gracias .

(Ocupa la presidència el president, senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor .

El conseller li contestarà .

Honorable conseller, té vosté la paraula .
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El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies .

Senyor Pastor, sempre intente fer això que vosté ha demanat . 
En totes i cadascuna de les preguntes . I ací jo crec que ho tinc 
més fàcil, perquè fa menys d’un mes tant el conseller Soler 
com jo mateixa vam presentar ací dos decrets: el 7/2017 i el 
8/2018 . I ahí ja vam marcar eixe full de ruta . El que passa és 
que vosté moltes vegades agafa el text com a pretext, parla 
d’altres coses, ve ací a acusar un conseller o un altre, o dir qui 
ha guanyat o qui ha perdut en un fet tan important com són 
les fires, i resulta que qui ni es centra és vosté.

Vosté ja sap que per a nosaltres les fires són un instrument 
importantíssim per a dinamitzar la nostra economia . Estem 
treballant colze a colze les dues conselleries, l’Ajuntament 
de València, l’IFA, és a dir, tots els que estem implicats, la 
mateixa Fira València, per a fer-les útils i volem que siga 
un pou dinamitzador de la nostra economia i, a més a més, 
col·locar les nostres fires en el món com a instrument que ens 
beneficia els valencians i valencianes. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Senyor Pastor, acabarà de formular la seua pregunta de 
control .

Senyor Pastor, quan vosté vullga .

El senyor Pastor Llorens:

Ve, conseller, como me ha dado la razón . Yo le he preguntado 
una pregunta, le he hecho una pregunta muy clara y muy 
concreta . ¿Cuáles son los planes del Consell a corto y medio 
plazo? Y usted me ha hecho una declaración de intencio-
nes, me ha comentado y ha puesto en mi boca cosas que yo 
no he dicho . Yo no he hablado de su guerra con Soler . Soler e 
Illueca, director del IVF, defienden un modelo privado, usted 
uno público . Ellos parece que son quienes han ganado la 
partida . Pero yo eso lo repito ahora porque usted me lo pone 
en boca previamente cuando yo no le había dicho absoluta-
mente nada de eso .

Mire, hay cuestiones que preocupan tanto en Feria Valencia 
como en IFA . Necesitamos saber, necesitamos, por ejemplo, 
que ustedes nos digan si con la gente que ha levantado estas 
ferias durante décadas, como son quienes han formado parte 
de los distintos patronatos durante el tiempo, van a seguir 
contando con ellos o no . O su único interlocutor a partir de 
ahora va a ser la empresa que finalmente se adjudique la 
gestión de la feria . Es una pregunta interesante por lo menos 
para nosotros . Conocer la respuesta por parte del máximo 
responsable político que es usted en este caso .

Queremos saber, también, qué ha hablado –si se puede saber, 
que entiendo que sí– usted con el director de la feria de 
Fráncfort al respecto de posibles alianzas estratégicas con Feria 

Valencia . Y queremos saber qué le ha contestado el director 
de la feria de Fráncfort, porque nosotros tenemos entendido, 
desde el Grupo Popular, que la feria de Fráncfort quería contar 
en su momento y en su día con Feria Valencia cuando Valencia 
era una plaza interesante para abrir negocio en Sudamérica .

Pero hoy en día no se ha hecho absolutamente nada durante 
estos tres años en esa línea y, por lo tanto, queremos saber 
cuál es la opinión del director de la feria de Fráncfort con el 
que usted se ha reunido y al que le ha pedido o le ha invitado 
que participe en el modelo de negocio futuro y de gestión de 
Feria Valencia .

Son cuestiones interesantes que yo creía que iba usted a 
comentar en su tiempo de respuesta y que no lo ha hecho . 
Imagino que esto irá después. Quiero decirle que, al final, 
pues esas contradicciones que hay, ¿no? Aquí al final ha 
ganado un modelo privado, en otras carteras del gobierno 
valenciano, como puede ser la sanidad o la educación se 
defiende justamente lo contrario y se retiran conciertos y se 
revierten acuerdos del modelo público-privado .

Pero, al final, de verdad, yo creo que es bueno saber cuáles 
son esos plantes, quienes van a ser, señor Climent, nues-
tro aliados estratégicos tanto en Alicante como en Valencia . 
Porque una cosa es que usted diga que quieren lo mejor de lo 
mejor para nuestros recintos feriales, y eso queda muy bien, 
y está muy bien, pero al final es no decir absolutamente nada.

Yo creo que usted como máximo responsable político del 
gobierno valenciano en la materia debe profundizar un 
poco más, ser más explícito, más claro, y de verdad apor-
tar datos sobre la mesa para que yo pueda decir que la tarde 
de un miércoles ha sido interesante escuchando al conseller 
Climent y no me quede, como todas las tardes de los miérco-
les cuando interviene el conseller Climent, diciendo que no ha 
aportado absolutamente nada .

Ese era el motivo, y esa esa la pregunta, y eso es lo que 
espero que usted haga en la siguiente intervención .

Muchas gracias, conseller . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor .

Conseller d’economia, té vosté la paraula per a contestar-li al 
senyor Pastor .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Mire, senyor Pastor, m’encanten les seues intervencions 
perquè no faria falta que parlara, perquè vosté pregunta i es 
contesta, pregunta i es contesta –vullc dir–, i, si no, escolte’s, 
escolte’s i vorà . Però, mire, vaig a explicar-li quin és el full de 
ruta, que és la pregunta que fa vosté .

Decret llei 8/2017. Considerem les fires d’interés general, 
ens obliguem –a La Generalitat– a la promoció de les fires 
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comercials oficials, i ho podem fer d’aquesta manera –que 
vosté no entra–, de manera directa o indirecta –cosa que 
no apareixia–; i si ho fem de manera directa a la millor ja no 
anirem a la qüestió privada –com vosté diu–, perquè s’ho 
contesta vosté sols .

Ha de llegir-se què és el que hem aprovat en el Decret 
8/2017, directa o indirecta . Per tant, full de ruta que anirem 
treballant . (Soroll de papers)

Decret llei 7/2017 . Assumim el deute –full de ruta–, La 
Generalitat com a tal . I he de dir-li que en paraules del conse-
ller d’Hisenda i Model Econòmic el procés de subrogació 
del deute estarà enllestit aquest estiu . Primera part, sense 
la subrogació no podem fer absolutament res i, per tant, ho 
hem de treballar . Tercera part, una vegada subrogat el deute, 
acordaran la seua dissolució .

Després, articularem mecanismes perquè es garantisca 
la continuïtat de l’activitat firal fins que s’acabe el procés 
d’estructura de la futura gestió; constituirem comissions 
gestores, i després constituirem una nova societat gestora, 
societat mixta, societat mixta, on podran haver-hi u o més 
socis tecnològics que podran participar del capital social, 
participació que s’adjudicarà a través de l’oportú procés de 
concurrència iniciant un diàleg competitiu previst en la llei de 
contractes de l’administració pública, i ahí ja estem prenent 
contactes, hem estat a Frankfurt i tenim contactes d’altres 
fires; també a França, també hem tingut contactes. I tot això 
ho treballarem, ho treballarem, però en el seu moment .

Per tant, col·laboració publicoprivada, sí que pot ser; però, 
bàsicament, gestió –si arribem– privada contra la pública . 
¿Per què? Perquè no ens passe altra vegada el que ens ha 
passat en les fires.

I eixe és el full de ruta que vosté podrà anar seguint pregun-
tant-nos de com va i nosaltres informant-los de quina cosa 
estem fent cada moment, sense cap problema i amb tota la 
transparència del món .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Abans de donar-li la paraula al senyor Vicent Arques, 
vullc saludar la diputada del Parlament de Catalunya, 
Jéssica Albiach, que li donem la benvinguda ací, a les Corts 
Valencianes, d’En Comú Podem . (Aplaudiments) I anem a 
continuar .

El senyor Vicente Arques farà una pregunta al conseller 
d’economia .

El senyor Arques Cortés:

Molt bé .

Moltes gràcies .

El senyor president:

Senyor Arques, té vosté la paraula .

El senyor Arques Cortés:

Cuando finalizaba el año 2016, los expertos del turismo seña-
laban que el sector turístico de la Comunidad Valenciana 
se encontraba en fase de maduración; entonces el turismo 
de la Comunidad Valenciana encontraba algunos o varios 
problemas .

El primero, la falta de un producto estructurado, que hasta el 
momento la administración y las empresas iban cada uno por 
su lado, y que no existía un control de calidad, y que el empre-
sario y los agentes del turismo del sector no estaban integra-
dos en la política turística .

Fue entonces el momento de potenciar la desestacionali-
zación del turismo creando productos que vender en ferias 
e incluir a los empresarios y a los agentes del sector en la 
toma de decisiones (soroll de papers); se crea el programa 
Creaturismo que adapta la oferta a los desafíos actuales del 
mercado turístico, la transformación digital, y la adecuación 
de productos a las demandas de los clientes, y además se 
refuerza la promoción con agentes de desarrollo de produc-
tos en destino, y también se incrementa la red de agentes de 
relaciones públicas en mercados internacionales .

Al final, se muestra a la Comunidad Valenciana como 
una tierra de valores singular y hospitalaria, además de 
un destino de identidad mediterránea, diversa, plural y 
accesible .

Todas esas acciones, y además algunas otras que hemos 
comentado, arrojan unos datos de récord en el sector turís-
tico en año pasado .

Los resultados de las encuestas muestran que se trata de los 
mejores datos del turismo internacional para la Comunidad 
Valenciana de toda su serie histórica y supone una de las 
mayores subidas interanuales en el conjunto nacional, tanto en 
los turistas extranjeros que nos han visitado como en el gasto 
que realizan los mismos en el año 2017 . (Soroll de papers)

La encuesta de Promtur muestra a la Comunidad Valenciana 
que recibió en 2017 casi nueve millones de turistas, cifras 
que representan un destacado incremento interanual, el 
15,4%, frente al 8,6% de media en España, se produce un 
incremento general de los principales mercados emiso-
res: Reino Unido a la cabeza, con un 32,3%; Holanda; países 
nórdicos; Italia; o Francia .

Las entradas de turistas extranjeros por aeropuertos se 
incrementaron un 20,4%: el aeropuerto de Alicante recibe 
13,7 millones de pasajeros creciendo un 11%; el aeropuerto 
de Valencia alcanza por primera vez los 6,7 millones de pasa-
jeros, un 16% más; y el aeropuerto de Castellón cerró el 
2017 con un 36% más de pasajeros .

El conjunto de establecimientos hoteleros cerraron el ejer-
cicio con más de 26,8 millones de pernoctaciones y la oferta 
extrahotelera es de 20,5 millones de personas .


